

80. Geburtstag von Heinz A. Feuerbaum

Langjähriger Regisseur des DGT

Regisseur Heinz A. Feuerbaum feiert im Kreise seiner Schauspieler



Am 06.03.2010 feierte der Gehörlosen Theaterverein Dortmund e. V. den 80. Geburtstag von Heinz A. Feuerbaum. Viele ehemalige und aktive Schauspieler aus ganz Deutschland kamen, um den langjährigen Leiter und Regisseur des Deutschen Gehörlosen Theaters hochleben zu lassen. Selbst aus den Vereinigten Staaten von Amerika und Österreich wurden ihm Glückwünsche und Grüße übersandt.

Während über alte Zeiten und die neusten Entwicklungen im Gehörlosentheater gesprochen wurde, zeigte man auf einer Leinwand Bilder aus den Jahren von Heinz A. Feuerbaums Schaffen. Die großen Erfolge auf den Weltfestspielen in Washington, Varna, Palermo und Tokio wurden hier in Erinnerung gerufen, wie auch all die anderen Aufführungen, mit denen das Deutsche Gehörlosen Theater in ganz Deutschland auf Tournee war.

Begonnen hatte alles für Heinz A. Feuerbaum 1954 mit der Inszenierung des Urfaust. Es folgten dann bis 1992 verschiedene Arbeiten u.a. Faust, Carmen und Macbeth, um hier nur die bekanntesten Inszenierungen zu nennen. Heinz A. Feuerbaum verstand es immer, in großartigen Bildern die Stoffe der Weltliteratur seinem Publikum näher zu bringen. Seine Arbeiten zeichneten sich immer durch eine große Nähe zu den Formen der Oper aus, durch die er sein gehörloses Publikum in den Bann zog.

Auch sprachlich verstand Heinz A. Feuerbaum seine Arbeiten immer als eine Weiterentwicklung und Impuls für die Gebärdensprache. In seiner Zeit

experimentierte das Theater mit allen Formen der Gebärdensprache, von der Pantomime bis zur DGS. So war er auch der Erste, der in der Aufführung „Die Bettler von Soho“ die Lieder Bertold Brechts in Gebärdensprache übersetzte und so die Form des Gebärdensongs entwickelte.

In seiner Zeit prägte Heinz A. Feuerbaum mehrere Generationen von gebärdensprachlichen Schauspielern und Schauspielerinnen, sein Einfluss ist dadurch bis heute spürbar. Auf der Feier kam dies durch die Vielfalt der Gratulanten zum Ausdruck, die sich alle mit ihm freuten und ihm noch viele weitere glückliche Jahre wünschten.

Gehörlosen Theaterverein Dortmund e.V.

www.gehoerlosentheater-dortmund.de